

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 20 de agosto de 1860.

NÚM. 540.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 45 minutos.  
Pónese á las 6 horas y 51 minutos.  
Sale la luna á las 8 h. y 49 m. de la mañana.  
Pónese á las 8 h. y 0 m. de la tarde.

## PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

### ASUNTOS DE ITALIA.

La guerra de Sicilia habrá sido una de las mas anómalas que se leerán en los anales militares de las naciones. Sin combates ni sitios, los generales napolitanos habrán perdido esa isla defendida por una multitud de plazas fuertes, disponiendo de un ejército numeroso, á proporcion de la estension del territorio, y con el auxilio de una escuadra respetable, cuando el enemigo no contaba con un solo buque armado.

Si los diarios extranjeros no nos hubiesen dicho que los soldados del Rey de Nápoles se han batido con heroismo, y no hubiéramos visto este aserto confirmado por el jefe vencedor, podríamos dudar del valor de las tropas Reales. Pero si esto coloca en buen lugar al soldado, deja bastante malparada la reputacion militar de sus jefes superiores.

El general Landi queda batido en Calatafimi por fuerzas iguales, mal armadas y sin organizacion, á pesar de ocupar posiciones formidables elegidas de antemano; Lanza pierde la capital, sobre la cual deja marchar al enemigo, teniendo á sus órdenes un ejército de 18,000 hombres, y Bosco capitula en Melazo despues de un combate desgraciado, y entrega una plaza defendida por un triple recinto y atacable por un solo frente.

Melazo era la ciudad que cubria á Mesina por el camino de la costa. Una vez ocupado este punto por las tropas de Garibaldi, ningun obstáculo se oponia á que el dictador se dirigiese contra esta plaza militar, y cuando todos esperábamos ver en ella una lucha obstinada, el general Clary firma con Médici un convenio que no es otra cosa que una capitulacion como pudiera hacerla un general vencido. El general napolitano entrega al enemigo la ciudad y dos fuertes, y conserva por su parte la ciudadela con tres fortalezas de poca importancia. Este convenio y la manera como se han distribuido los fuertes, quita á los napolitanos toda accion ofensiva por la parte de tierra; es una guarnicion prisionera á la cual se le deja abierta una puerta para el día que quiera evadirse.

El convenio de Messina ha cerrado las operaciones militares en Sicilia. La isla pertenece desde este momento á la revolucion; el general Clary no disparará un cañonazo desde sus fortalezas, y es probable que sus soldados, puestos en continuo contacto con los insurrectos y los habitantes de la ciudad, concluyan fraternizando con ellos. Véase si despues de lo ocurrido en Sicilia puede decirse que la isla ha sido defendida y si el comportamiento de los generales napolitanos, puesto que no ha habido cobardía en las tropas, no tiene todos los visos de la mas incalificable nulidad ó de la defecion.

Terminada la mision militar de Garibaldi en Sicilia es muy natural que lleve sus tropas al continente. Con los buques de vapor que tiene á su disposicion y el número considera-

ble de barcas que ha reunido, el dictador puede poner en la Calabria un núcleo de tropas respetable. Por poco que le secunde el pais, Garibaldi se abrirá paso hasta Nápoles, y su aproximacion á la capital será la señal de una revolucion que obligará á Francisco II á huir de sus Estados.

La leccion habrá sido ruda para el joven Rey de Nápoles y para esos hombres que creian que un monarca está afirmado en el trono con tal que cuente con un ejército numeroso y bien organizado. Y lo mas cruel para Francisco II habrá sido tambien, que en sus momentos de mayor apuro, no ha tenido á su lado un solo amigo, ni á ninguno de esos hombres llenos de abnegacion que se sacrifican por un Rey cuando no pueden salvarlo. Sus aduladores se han dispersado, sus generales lo han defendido hasta ahora con tibieza, los pueblos le han sido hostiles y han recibido con los brazos abiertos á los insurrectos. Hé aquí las funestas consecuencias de ahogar en un pueblo todos los sentimientos que pueden hacerlo grande y fuerte, en vez de desenvolverlo y ligarlo al jefe del Estado por uno de esos pactos sociales que uniendo la suerte de una nacion á la de su soberano, la hacen hasta cierto punto solidaria de su existencia. El pueblo napolitano no cree atacada su nacionalidad, no ve en esa lucha mas que la obstinacion de un hombre contra una idea, la continuacion de un despotismo contra el cual se ha levantado diferentes veces desde 1820, y por eso recibe con júbilo á los que le ofrecen sacarlo de su humillante condicion.

Cuando monarcas amigos y hombres leales hablaban al jefe de esa nacion del triste estado de sus pueblos sometidos al régimen de una policia inmoral, cuando se le aconsejaba que hiciera algunas concesiones que mejorasen la condicion civil de sus súbditos, cuando se le hacia ver que los adelantos del siglo y el ejemplo de otras naciones, cuyo contacto no podia evitar, exigian que diese algun ensanche al pensamiento, ese monarca respondia que el Estado era, él, que sus vasallos no necesitaban pensar ni ser libres para vivir, y que para el día que se les antojase poner en tela de juicio su poder de derecho divino ó resistir á su omnimoda voluntad, tenia á su disposicion un ejército de 460,000 hombres para hacerles entrar en razon. Pues bien, para hechar abajo ese poder y desbaratar esa gran masa de soldados habrá bastado un hombre con una bandera y 800 voluntarios. La caída del trono de Nápoles no habrá consistido en los triunfos de Garibaldi, sino en la actitud de los pueblos.

La situacion de la corte de Nápoles es critica. Todas esas idas y venidas de diplomáticos á las cortes de Cerdeña, Francia é Inglaterra, como era de esperar, no han producido resultado alguno ni podian producirlo. El gobierno de Nápoles accedia á todo porque estaba convencido de que por mucho que ofreciera al Piamonte no llegaria á firmar una alianza con él. El Emperador Napoleon, por deferencia á la Rusia, aconsejaba esa alianza á las dos cortes italianas; y hasta llegó á proponer á la Inglaterra el oponerse al desembarco de Garibaldi en el continente

empleando la accion de las dos escuadras combinadas. La Inglaterra, que quiere á todo trance la caída de la dinastia borbónica de Nápoles, ha desechado rotundamente la proposicion del Emperador, á quien no sabemos hasta que punto puede haber complacido esta negativa.

Victor Manuel, no queriendo disgustar al aliado á quien debe el engrandecimiento de su reino, propuso á Garibaldi la firma de un armisticio con el gobierno de las Dos Sicilias, pidiéndole al mismo tiempo que no atacase los Estados de tierra firme. Garibaldi ha contestado á su Rey diciéndole que tenia el sentimiento de no poderle obedecer en esta ocasion. Este desaire no irritará mucho á Victor Manuel, cuando la desobediencia tiene por objeto agregar ocho millones de almas al Piamonte. Por consiguiente, despues de repasar todos estos hechos, casi se puede asegurar que la diplomacia en Italia no ha tratado mas que de engañarse reciprocamente.

Segun el giro que van tomando los acontecimientos, es muy posible que Victor Manuel llegue á ser Rey único en Italia; pero el día que habrá realizado este pensamiento, su nacion, por mas que haya ganado en territorio, habrá perdido mucho mas en fuerza. En ninguna parte es mas fácil una restauracion que en los antiguos Estados de Italia, ni en ningun pais se allegarian, en un momento dado, mayor cantidad de elementos para una guerra civil. La diferencia de costumbres entre unos pueblos completamente extraños los unos á los otros por mas que se asemeje su idioma, las rivalidades de localidad, la falta de una capital cabeza del nuevo reino, la cuestion de empleos, la supremacia que el Piamonte querrá ejercer sobre unas provincias que creará poco menos que conquistadas, y el corto ejército verdaderamente adicto á la persona del Soberano para dominar y mantener el orden en las ciudades que podríamos llamar exóticas, serán otros tantos inconvenientes para Victor Manuel luego que se haya calmado el vértigo unitario y que los pueblos se acuerden de su pasado.

El día que esto suceda, el Rey del Piamonte se encontrará tan embarazado como el general de un ejército de tres ó cuatro mil hombres que ha hecho prisioneros á doce ó quince mil enemigos; el general vencedor se espanta de su triunfo, pues conoce que si los vencidos se ponen de acuerdo pueden trocarse los papeles. Cuando Victor Manuel haya realizado su proyecto de unidad, el día que en el ocio del triunfo se agiten los partidos, acallados hoy, y vuelvan los Estados de Italia á esa vida de movimiento, de intrigas, de círculos secretos hácia los cuales los empuja su imaginacion meridional y la costumbre de conspirar, ese día empezará para la casa de Saboya una época de amargura y de prueba.

No creemos que el Austria, á pesar de lo que se dice, intente nada contra el Piamonte aun cuando Garibaldi marche hácia Nápoles. Una inva-



sion estrangera en Italia daría fuerza á la idea unitaria. El Austria y demás enemigos del Piemonte deben desear que la Italia llegue cuanto antes á la unidad y al período de su organización política y administrativa, á la época en que todas las miradas de sus diferentes pueblos se fijan en el interior. Turin, Milan, Nápoles, Florencia, Módena y Parma son muchas capitales para un solo reino, y sin embargo entre tantas ciudades que tuvieron su corte no hay una que pueda servir de cabeza á la Italia unitaria; pero en cambio cada una de estas contará en su seno poderosos elementos de perturbacion, pues no se borran tan facilmente las huellas que deja en un país una dinastía que ha reinado en él dilatados años.

Respecto á la existencia del trono de Nápoles, la vemos hoy mas dudosa que nunca. Hemos descubierto en el ejército napolitano demasiados elementos de disolucion y poca abnegacion ó lealtad en sus gefes para que abriguemos la confianza de que pueda salvar á la actual dinastía. Los soldados se han acostumbrado á ser batidos y desconfian de sus generales; la ambicion ha sido causa de muchas defecciones entre los cuerpos facultativos; á medida que ha crecido el peligro se han multiplicado las dimisiones; la marina de guerra despues de haber hecho un pobre papel en el desempeño de su importante mision, ha manifestado demasiado abiertamente sus simpatías por la revolucion. En ciertos momentos, el deber militar es antes que todo, y este deber es mas sagrado cuando se trata de combatir por la defensa de una dinastía antigua que gobierna el país desde muchos años. Esas defecciones, el abandono de los destinos, esas simpatías en favor de una idea, noble por cierto, hubiéramos deseado verlas manifestadas en otras ocasiones en que á mas de inclinar quizá el ánimo del monarca á las reformas hubieran ahorrado muchas víctimas. Pero puesto que los desleales, los descontentos y los ambiciosos no lo hicieron entonces, tampoco debieran haberlo hecho hoy en el momento del peligro.

No dudamos de que Garibaldi invadirá los Estados de tierra firme sino lo ha hecho ya. Al primer descalabro que sufran las tropas Reales, Francisco II debe buscar un asilo en país estrangero, sino quiere ser víctima de esos mismos *lazzaroni* á quienes, despues del ejército, consideraba como uno de los mas fuertes puntales de su trono.

Madrid 13 de agosto.

Un oficial inglés Sir Duncan Macdonall, acaba de publicar un folleto titulado *Plan de invasion francesa*. Sir Duncan señala como época para esta invasion los años de 1863 á 1864. Detalla el número de buques, cañoneras y demás, y traza en los siguientes términos la marcha de las tropas.

«El primer cuerpo, desembarcado con bastante fuerza para apoderarse de Londres por un golpe de mano, y para este objeto hará dos marchas forzadas (55 millas), llevando sus provisiones.

El tercer dia, Londres será atacado, tomado, saqueado ó incendiado.

Los regimientos mas actos para ejecutar este rápido movimiento, están designados en el plano donde están señalados el banco, los grandes banqueros de la Cité, los diamantistas, plateros, etc.

Despues de saquear é incendiar á Londres, el primer cuerpo se batirá en retirada sobre Winchelsea y Rye para operar, en union con el segundo, que ya habrá desembarcado.

Los mariscales Niel y Mac-Mahon mandarán el ejército de invasion.»

A no dudarlo, el folleto que nos ocupa es una de tantas extravagancias del carácter inglés; es cosa curiosa que al hablar de la invasion francesa sea un oficial inglés el que trace el camino que deben seguir en la Gran Bretaña

—Se han presentado en la plaza del Peñon,

el moro Mahomed Benasar con su muger Fatma Soxroni, manifestando deseos de acogerse al pabellon español. El gobierno ha dispuesto que se les suministre á ambos una racion ordinaria completa.

—Dicen de Tarrasa, que en los talleres de aquella estacion se esta construyendo un magnífico wagon real, destinado para el servicio especial de S. M. en la línea del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. Estará ricamente decorado y embellecido con delicados detalles artísticos.

—Se acaban de esponer á la venta pública en Londres unas Biblias con índices dispuestos de una manera enteramente nueva. Cerrado el libro, queda fuera la lista de las materias impresa en el canto de modo que sin abrirlo se encuentra el versículo buscado

—El gobernador de Valencia anunció el sábado á la diputacion provincial la próxima llegada de la embajada marroquí. En el momento se acordó por la citada corporacion, ponerse de acuerdo con la junta del Hospital con el objeto de ofrecer á los enviados del emperador de Marruecos una funcion de novillos y fuegos artificiales, espectáculo que, á no dudarlo, será de su completo agrado. Acaso pueda tambien ofrecerse una funcion dramática en uno de los teatros de la capital.

—Ha perdido ya todo crédito, segun un periódico, la noticia referente á la entrevista que debían tener en Mónaco el emperador y el rey Victor Manuel. En efecto; para dirigirse al rey á Mónaco no tiene sino dos caminos, el de tierra y el de mar. Por tierra se veria obligado á pasar por los territorios recién cedidos á la Francia, y se teme que los pueblos hiciesen demostraciones en favor suyo, demostraciones que traerian tantas dificultades para él como para el emperador. Si hiciese su viaje por mar, seria demasiado claro el motivo que le obligaria á dar este rodeo.

—Parece que Garibaldi contestó á la carta que Victor Manuel le dirigió poco mas ó menos en estos términos:

«Señor doy gracias á V. M. por el honor que me hace escribiéndome. Recibo con respeto sus consejos, y me reservo contestar categóricamente respecto de lo de Roma.»

#### PARTES TELEGRAFICAS.

Turin 11.—Las correspondencias de Nápoles del 7 hablan de la llegada de tropas extranjeras para reforzar la guarnicion de aquella ciudad.

Se creetan inminente el ataque en Calabria y en Nápoles, que los embajadores han embarcado ya sus familias en los buques de sus naciones.

Londres 11.—Lord John Russell ha dicho en las Cámaras que ha enviado una escuadra á las costas de Siria, cuyos marinos desembarcarán si es necesario su auxilio para impedir que continúen los asesinatos.

El embajador turco ha dado ya partes de que hay 400 presos y que las tropas obran con lealtad, esperando que las medidas enérgicas de Faud Bajá restablecerán la tranquilidad.

Paris 11 de agosto.

Turin 13.—El gobierno ha dirigido una circular á los Gobernadores para que prohiban todos los preparativos que se intenten hacer con objeto de ejercer violencia contra los gobiernos vecinos.

Viena 13.—Al regresar de Cataro el príncipe Danilo fué herido gravemente de un pistoletazo que le fué disparado á dos pasos de distancia por un montenerino llamado Xadié.

## EL CORREO.

Ayer se reunieron bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la provincia los alcaldes y secretarios de todos los pueblos de Mallorca, con motivo de la próxima venida de SS. MM. En esta reunion, en la cual se vieron las mas seguras pruebas del entusiasmo que ha producido entre nuestros sencillos y honrados campesinos la noticia de tan fausto acontecimiento, se acordó entre otras cosas que el dia que al efecto se señale se presentarán á besar la Real mano de S. M. comisiones de todos los ayuntamientos, con el traje riguroso y puro de la respectiva poblacion, precedidas del estandarte del pueblo y de algunos jóvenes de ambos sexos que presenten á S. M. en dandejas canastos un sencillo y humilde regalo de las producciones del respectivo distrito.

Al mismo tiempo se acordó hacer á nuestra augusta soberana una demostracion que no dudamos será recibida por ella con agrado y que merecerá los aplausos de todos los mallorquines. Consiste en regalar al tierno Príncipe de Asturias un traje de payés como se usa en la montaña, y otro de payesa á la usanza de los pueblos del llano para la joven y graciosa Infanta. Estos dos trages, que han de ser para SS. MM. tan nuevos como curiosos, se construirán inmediatamente, y no dudamos que la comision que al efecto ha sido nombrada de entre los mismos Alcaldes cuidará de que todas las prendas, sin perder nada de su pureza y sencillez, sean dignas en todos conceptos de los tiernos Príncipes á quienes han de ser regalados.

Tambien se trata de organizar una cabalgata formada por ochenta ó cien parejas de los hombres mas respetables de los pueblos, de nuestros honrados y venerables *amos*, que montados en sus hermosos caballos segun el uso de este país se adelanten á recibir á las Reales Personas y formen luego la escolta de SS. MM. detrás de sus carruajes. Creemos que esta es tambien una de las mejores demostraciones de respeto con que los pueblos de Mallorca pueden tomar parte en la recepcion, y que si este feliz pensamiento se realiza no dejará de tener una grata significacion para nuestros Soberanos viendo que al pisar el pacífico suelo de Mallorca son los mismos mallorquines, dignamente representados por aquellos honrados y ricos campesinos, los que se encargan de formar su escolta. Por esto no dudamos que se procurará por todos los medios llevar á efecto esta cabalgata que por otra parte llamará agradablemente la atencion de la corte pues en ella podrá contemplarse el verdadero tipo de los payeses mallorquines, con sus anchos y lujosos pantalones de seda, con sus grandes sombreros negros, con sus elegantes chaquetas árabes y con todo lo que constituye un traje tan singular como lujoso.

Sabemos que la Exma. Diputacion pro-



vincial de acuerdo con la Sociedad económica, ha resuelto celebrar una exposicion agrícola, industrial y minera para que S. M. puedan examinar todas las producciones de las islas Baleares. Al efecto se ha creado una comision que entienda en la ejecucion de este importante proyecto, al cual no dudamos cooperarán todos los agricultores é industriales. Los Alcaldes han recibido ya el encargo de procurar en sus respectivos distritos la concurrencia de objetos en esta exhibicion provincial. De este modo aquellas ilustradas corporaciones han dejado satisfechos los deseos tantas veces manifestados por la prensa de esta capital. En dicha exposicion se distribuirán medallas de oro, de plata y de cobre; y si S. M. se digna aprobar el pensamiento será nuestra Augusta Soberana la que entregará en sesion pública las medallas á los expositores agraciados.

Debemos dar cuenta á nuestros lectores de un proyecto importante, grande, y digno en un todo de las personas que lo han concebido y de la lealtad de estos habitantes. Se trata de perpetuar la memoria del fausto acontecimiento que dentro de poco debe tener lugar en estas islas, levantando en una de nuestras principales plazas un rico monumento en nombre de las cuatro islas de Mallorca, Menorca, Iviza y Formentera. Este monumento deberá estar terminado por una estatua de S. M. la Reina DOÑA ISABEL SEGUNDA. Esta es una prueba elocuente de lealtad y adhesion á nuestra Soberana, y un obsequio que aun no se le ha hecho en ninguna de las provincias que ha visitado; al paso que debe tener para ella una gran significacion despues de los acontecimientos que recientemente han tenido lugar. S. M. será la que coloque la primera piedra del monumento, el cual para el dia de esta ceremonia se construirá provisionalmente de madera, á fin de que así la corte como todo el público puedan conocer la forma que tendrá segun el diseño aprobado. Para la eleccion de este se invita á todos los artistas que quieran presentar un proyecto, ofreciéndose un premio al autor del que resulte elegido por la Academia de Bellas artes.

### SECCION OFICIAL.

*Don Gregorio Romea juez de primera instancia de la Catedral de esta ciudad.*

Hago saber que en el expediente interdicto de adquirir, seguido en este dicho juzgado y escribania del que refrenda á instancia de la casa hospicio de la Misericordia de esta ciudad ha recaido el auto siguiente.—Palma 6 de agosto de 1860.—Considerando que el testamento de Antonia Marcó es título suficiente para adquirir la posesion, y que no resulta que nadie posea como dueño ni como usufructuario los bienes cuya posesion se pide.—Vista la ley segunda, título catorce, partida sesta, y los artículos seiscientos noventa y cuatro y seiscientos noventa y cinco de la ley de enjuiciamiento civil.—Se otorga á la casa de hospicio de la Misericordia de esta capital la posesion de los bienes que procedentes de la heren-

cia de la espresada Antonia Marcó conservase Gabriel Perelló al tiempo de su fallecimiento sin perjuicio de tercero; y en su consecuencia procedase a dar dicha posesion al alcalde de esta ciudad como administrador de la indicada casa, en la forma que prescribe el artículo seiscientos noventa y ocho de la citada ley, dándose comision al efecto al alguacil del juzgado Antonio Fuster asistido del escribano actuario verificado lo cual dese cuenta para proveer, y únase certificacion de este proveido, á la causa que se sigue en este mismo juzgado, sobre haberse hallado muerto en su casa al referido Gabriel Perelló.—Proveido por el señor don Gregorio Romea juez de primera instancia de este distrito y lo firmó de que doy fé.—Gregorio Romea.—Pedro Gayà. Y habiéndose llevado á efecto la posesion mandada en el preinserto auto he dispuesto que, con arreglo al artículo setecientos de la ley de enjuiciamiento civil, se publique por edictos para que el que se crea con derecho á reclamar contra la posesion dada á dicha casa hospicio de la Misericordia de los bienes que procedentes de la herencia de la espresada Antonia Marcó conservaba Gabriel Perelló al tiempo de su fallecimiento, lo haga dentro de sesenta dias Palma diez y seis de agosto de mil ochocientos sesenta.—Gregorio Romea.—Por su mandado.—Pedro Gazá, escribano secretario.

### Instituto provincial de 2.ª enseñanza de las Baleares.

Para los exámenes ordinarios de gramática castellana y latina y los extraordinarios de las demas asignaturas ha señalado el Sr. Director de este Instituto los dias y horas del próximo mes de setiembre que á continuacion se expresan:

Dia 1.º De 8 á 4 por la mañana y de 4 á 7 por la tarde.—1.º curso de gramática castellana y latina.—Elementos de geografía.—Elementos de aritmética y álgebra.

Dia 3.º De 8 á 4 por la mañana y de 4 á 7 por la tarde.—2.º curso de gramática castellana y latina.—Elementos de geometría y trigonometría.—Elementos de retórica y poética.—1.º y 2.º curso de frances.

Dia 4.º De 8 á 4 por la mañana y de 4 á 7 por la tarde.—Gramática griega y ejercicios de traduccion y análisis castellana y latina.—Ejercicios de análisis, traduccion de los expresados idiomas y castellana composicion y latina.—Nociones de historia universal.—Elementos de física y química.—Nociones de historia natural.—Nociones de agricultura.—Aritmética mercantil y teneduría de libros.

Dia 5.º De 8 á 4 por la mañana y de 4 á 7 por la tarde.—Se celebrarán los exámenes ordinarios de gramática castellana y latina y los extraordinarios correspondientes á las demas asignaturas cursadas en enseñanza doméstica; advirtiéndose que los alumnos que pertenezcan á esta clase han de acreditar sus estudios por medio de las certificaciones correspondientes, sin cuyo requisito no serán admitidos á examen.

Los que se hallen en el caso de aspirar al título de Bachiller en artes ó alguno de los periciales, deberán presentar sus solicitudes antes del 6 de setiembre próximo.

Publicadas estas disposiciones en el tablon de edictos del establecimiento, ha dispuesto el Sr. Director que se insertase tambien este anuncio en el Boletín oficial de la provincia y en los demás periódicos de la capital para que llegue á noticia de todos los interesados. Palma 18 de agosto de 1860.—Andrés Barceló y Muntaner, secretario.

### SECCION COMERCIAL.

*Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.*

Dia 14.—De Mahon en 12 horas vapor del Estado Destello, de 66 ton., cap. D. José Rivas, con 12 mar., 3 pas. y lastre.

De Barcelona en 3 dias laud S. Antonio, de 47 ton., pat. Miguel Valero, con 4 mar. y hierro.

De Tarragona en 5 dias laud S. Antonio, de 10 ton., pat. Antonio Pijuan, con 3 mar. y manzanas.

De Villanueva en 2 dias laud S. Cristóbal, de 68 ton., pat. Pablo Prats, con 6 mar., 1 pas. y vino.

Dia 15.—De Cádiz en 10 dias laud S. José, de 50 ton., pat. Pedro Bosch, con 6 mar. y trigo.

De Iviza en 2 dias javeque S. Juan, de 31 toneladas, pat. Manuel Torres, con 4 mar., 6 pas., sal y efectos.

De Cádiz en 10 dias polacra goleta Palmito, de 108 ton., cap. D. Juan Aleña, con 8 mar. y trigo.

De Sta. Pola en 4 dias laud S. Antonio, de 22 ton., pat. Guillermo Roca, con 3 mar., patatas y melones.

De Alicante en 4 dias corbeta Marieta, de 245 ton., cap. D. Luis Forteza, con 10 mar., 4 pas. y lastre.

De Iviza en 2 dias laud Carolina, de 16 toneladas, pat. Juan Amengual, con 3 mar. y lastre.

De Sta. Pola en 4 dias laud Sangre, de 22 toneladas, pat. Antonio Simó, con 5 mar., patatas y efectos.

De Barcelona en 4 dias pailebot Concepcion, de 77 ton., pat. Miguel Simó, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

De Sevilla en 14 dias polacra Trinidad, de 140 ton., cap. D. Pedro Moyà, con 6 mar., 3 pas. y habas.

De Alicante en 22 horas vapor de guerra Español Edetana, al mando del teniente de navío D. José Quintes Serane, con 74 plazas conduciendo á su bordo al Exmo. Sr. D. Atanasio Osnate Inspector general de gastos y oficios de la Real Casa con varios empleados de la misma.

Dia 16.—De Sta. Pola en 3 dias laud S. Bernardo de 16 ton., pat. Pedro Pascual, con 4 marineros, patatas y melones.

De Torre-Vieja en 3 dias laud Pleta, de 21 toneladas, pat. Jaime Servera, con 3 mar., patatas y melones.

De Cardiff en 24 dias bergantin Forth, de 200 ton., cap. J. King, con 8 mar. y carbon de piedra.

De Alicante en 3 dias laud Carmen, de 69 toneladas, pat. Juan Covas, con 6 mar. y trigo.

De id. en id. laud S. Cayetano, de 19 ton., patron Juan Mas, con 5 mar., 1 pas. y aguardiente.

De Mahon en dias laud S. Pedro, de 13 toneladas, pat. Bartolomé Matas, con 4 mar. y peras.

De Villanueva en 3 dias tartana Carmen, de 92 ton., pat. Antonio María Estarellas, con 8 mar. y vino.

De Cartagena en 41 horas falucho de guerra Escorpion, al mando del alférez de fragata graduado D. Miguel Riudavet, con 24 plazas en comision del servicio.

De Plimouth en 17 dias bergantin Challenger de 138 ton., cap. Alexander, Dockar, con 6 mar. y materiales para el telégrafo.

De Alicante y Iviza en 7 horas vapor Rey don Jaime 1.º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 25 mar., 45 pas., balija y efectos.

De Barcelona en 3 dias laud S. Miguel, de 72 ton., pat. Sebastian Coll, con 6 mar. y hierro.

De Vinaroz en 3 dias laud S. Antonio, de 19 toneladas pat. Bautista Senen, con 3 mar., patatas y melones.

De Alicante en 3 dias laud S. Ramon, de 60 ton. pat. José Alberty, con 6 mar., arroz y efectos.

### SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**Santa Juana Francisca Fremiot, viuda fundadora.**

*Cultos.*—Para mañana martes.—En S. Cayetano continúan las cuarenta horas siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor y al anochechar despues de rezado el Smo. Rosario, habrá un rato de oracion y la reserva.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.



# SECCION DE ANUNCIOS.

## Historia descriptiva

artista pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicacion, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reas vellon y en Palma á 11 rs.

## Aviso á las Señoras.

Cinturones finos de charol dorados á la última moda, procedentes de las mejores fábricas de París.

Al ínfimo precio de 5 rs. uno se hallan en venta en la plaza de Cort taller de Bernardo Obrador guarnicionero.

## Al público.

Al lado del horno de Segui manzana 47 número 9 piso 1.º se halla disponible para alquilar un carruaje con su caballería tanto para viajar como para ir fuera de Palma á precios equitativos.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada día nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## A las señoras.

Se avisa á las Sras. que tenían hechos encargos, haberse recibido un elegante surtido de toquillas adornos para la cabeza, cuellos de tul, tisús para Sra. y niña, mangas de tul, de bolantes, de imitacion, tiras bordadas y otros géneros de novedad. Tienda de ropas, calle de santo Domingo al lado de can Figuera.

## Aviso.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de can Figuera, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por si solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.  
Id. de pantalon de id. á 25 rs.  
Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.  
Id. de piqué extranjero superior á 12 rs.  
Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.  
Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.  
Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.  
Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.  
Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.  
Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolin para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

## Otro.

En la calle de Santa Clara, manzana 44, número 18, algorfa primer piso, se hallan algunas botellas de vino de una de las mejores clases conocidas, de propia cosecha, y es un remedio muy eficaz para los que padecen debilidad de estómago: su precio 5 rs. con botella, y 4 rs. sin ella.

## Otro.

Hay en venta puntales vulgo sibinas para almen-dros y otros árboles á precios equitativos darán razon en casa de Jaime Pericás (a) Sant in-mediata á la espartería.

## Economía.

En la tienda del maestro Miguel Banzá, plaza del Banco del Aceite, se vende ACEITE DE CACAUTE, mucho mejor para el alumbrado que el de oliva por su luz clara y mayor duracion, al precio módico de 20 cuartos la libra y á 29 sueldos 6 dineros por cuartanes; dicho aceite tambien es bueno para el consumo de la cocina tan luego como se acostumbre el paladar á su gusto especial.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 25 piso 1.º se componen los sombreros de felpa viejos, dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.  
Tambien se componen los de feltro y paja.

## Venta de un piano y un trombon.

El piano que está en muy buen estado se vende por mitad de su coste: y el trombon perdiendo una tercera parte de su valor. Este no hace mas que dos meses que se sacó de la fábrica. Plaza nueva núm. 59 detras de la carnicería.

## Aviso al público.

En la tienda de pinturas frente al huerto del Rey se ha hecho una gran rebaja en los géneros siguientes.

Una libra goma laca . . . . .	16 sueld.	din.
Una idem aceite linaza cocido.	4	"
Una idem id. sin cocer superior	3	"
Una idem blanco en pasta 1.ª	3	" 4
Una idem id. 2.ª	3	"
Una idem aplomada en pasta.	2	" 8
Una idem negro en pasta. . . . .	2	" 8
Una idem azul de Ultramar. . . . .	12	"
Una idem aguarras Blanca. . . . .	3	" 8
Una idem barnis copal de 1a.	18	"
Una idem id. 2a.	12	"
Una idem cola francesa 1a.	4	" 6
Una idem verde inglés. . . . .	4	" 6
Una idem color de cielo. . . . .	4	"
Una idem goma arabiga 1a. . . . .	3	" 6
Una idem id. 2a.	3	" 4
Una idem id. 3a.	3	"
Un pote fósforo vivo de 12 y 1½ lib. . . . .	10 duros y 1½.	

Además se encontrarán otros varios artículos sumamente módicos.

## Aviso.

El almacen de paños y otros géneros de la calle de San Nicolás núm. 56 se ha trasladado á la de Santo Domingo núm. 5. (vulgo la tienda de las Columnas.)

## Baratura.

Tienda núm. 6 en la cadena de Cort entrando en la plaza vieja hay un surtido de loza de pedernal de la fabrica de Sevilla tanto en blanca como estampado y otros géneros que escusamos mencionar todo á precios sumamente módicos.

## Tienda de las Copiñas,

tan conocido en Palma de Mallorca hace saber al público que se traslada frente la Cárcel núm. 2, en la misma botica que vendía estampas Mr. Marignac.

## A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

## Aviso al público.

El dueño del gran barato de perfumeria que está anunciado en la plaza del Gall núm. 53 frente de San Nicolás participa á sus numerosos favorecedores que solo permanecerá en esta capital hasta el martes 28 de este mes.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.  
IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Correo.

P. O. J. E.  
Juan Villalonga